

revolutionäre, die mit ihrer gesamten Politik objektiv der konterrevolutionären Verschwörung Kornilows Hilfe leisteten.

Dank allen diesen Maßnahmen wurde der Kornilowputsch niedergeschlagen. Der General Krymow erschoss sich. Kornilow und seine Helfershelfer, Denikin und Lukomski, wurden verhaftet (übrigens aber von Kerenski bald wieder freigelassen).

Die Niederschlagung des Kornilowputsches enthüllte und beleuchtete mit einem Schläge das Kräfteverhältnis zwischen Revolution und Konterrevolution. Sie zeigte, daß das gesamte konterrevolutionäre Lager, von den Generalen und der Kadettenpartei bis zu den in den Netzen der Bourgeoisie verstrickten Menschewiki und Sozialrevolutionären, dem Untergang geweiht war. Es wurde offenkundig, daß ihr Einfluß auf die Volksmassen durch die Politik der Hinauszziehung des unerträglichen Krieges und durch die wirtschaftliche Zerrüttung, die der langwierige Krieg hervorgerufen hatte, endgültig untergraben war.

Die Niederschlagung des Kornilowputsches zeigte ferner, daß die bolschewistische Partei zu der entscheidenden Kraft der Revolution herangewachsen und fähig war, jedwede Machenschaften der Konterrevolution zu durchkreuzen. Unsere Partei war noch keine regierende Partei, sie handelte aber in den Tagen des Kornilowputsches wie eine wirklich regierende Macht, denn ihre Weisungen wurden von den Arbeitern und Soldaten ohne jede Schwankung durchgeführt.

Schließlich zeigte die Niederwerfung des Kornilowputsches, daß die Sowjets, die schon tot schienen, in Wirklichkeit eine gigantische revolutionäre Abwehrkraft in sich bargen. Es unterlag keinem Zweifel, daß es die Sowjets und ihre Revolutionskomitees waren, die den Kornilowtruppen den Weg versperrt und ihre Kräfte gebrochen hatten.

Der Kampf gegen die Kornilowaktion flößte den dahinsiechenden Sowjets der Arbeiter- und Soldatendeputierten neues Leben ein, befreite sie aus dem Bann der Paktierpolitik, führte sie auf die breite Straße des revolutionären Kampfes und bewirkte ihre Schwenkung zur bolschewistischen Partei.

Der Einfluß der Bolschewiki in den Sowjets stieg wie nie zuvor.

Der Einfluß der Bolschewiki begann auch im Dorfe rasch zu wachsen.

Der Kornilowaufstand machte den breiten Massen der Bauernschaft klar, daß die Gutsbesitzer und Generale nach Niederschlagung der Bolschewiki und der Sowjets über die Bauernschaft